

Das Tageblatt

Entstanden aus dem Zusammenschluß des Frankenberger Tageblattes (gegr. 1842) und des Hainichener Anzeigers (gegr. 1843). Verlagsort: Frankenberg/Sa. Geschäftsstellen: Frankenberg, Markt 8/9, Fernruf 345 und 346; Hainichen, Oberer Stadtgraben 7/9, Fernruf 815. — Postscheckkonto: Leipzig 109500. — Oirokontor: Stadtbank Frankenberg 2200.



Nr. 288

Mittwoch, 8. Dezember 1943

102. Jahrgang

Dr. Goebbels: „Wir sind zu allem entschlossen“ Hervorragende Kriegsleistung der deutschen Reichsbahn

Die Drohungen der Feindseite schrecken uns nicht

Vierzehn Jahre Krieg haben auch den letzten deutschen Eisenbahnen eindrücklich vor Augen gesetzt, welche außergewöhnliche Leistungen die Reichsbahn für Front und Heimat vollbringt. Daher gilt es wohl keinen Deutschen mehr, der nicht mit seherer Anteilnahme am „Tag des deutschen Eisenbahnen“, der am 7. Dezember zur Erinnerung an die Jubiläumsfeier der ersten deutschen Eisenbahn begangen wurde, gebettet.

Reichsminister Dr. Goebbels sprach aus diesem Anlaß allen deutschen Eisenbahnen für ihre unermüdliche Einsatzbereitschaft im Namen des Führers und des ganzen Volkes höchsten Dank und vollste Anerkennung aus. In seiner Rede, die gleichzeitig eine scharf unmissliche Stellungnahme zu der Kriegsausbrecher-Konferenz von Teheran darstellt, erklärte der Minister u. a. folgendes:

Der Führer ist eine der tragenden Grundlagen des sozialen Zusammenlebens. Ohne die Einsichtsvigilanz des deutschen Eisenbahners wäre der Krieg um unser Leben überhaupt nicht durchzuführen. Der Eisenbahner hat die Hand am Nervenzentrum unseres Kriegslebens. Ihm fehlt auch in einem höheren Sinne die Weisheit, die modernen Kriegsführung. Eisenbahner sein heißt heute etwas mehr als einem besehligten Deutschland angehören. Es heißt heute einen Teil der Kriegsentscheidung in der Hand haben. Der deutsche Eisenbahner hat seine Recht, mit Stolz auf seine überragenden Kriegsleistungen zu holen. Das ist nicht mehr die gute alte Eisenbahn von anno dazumal; das ist das größte und leistungsfähigste Verkehrsunternehmen der Welt, im Dienste der Nation steht und kein anderes Ziel verfolgnd als den deutschen Sieg.

Gelebt im Glauben — gelebt im Hah

Man kann unsere Feinde nur besiegen, wenn sie glauben, uns mit ihrer ebenso dummen wie verlogenen Propaganda bestimmen und verwirren zu können. Es ist schließlich keine Kunst, bei Nacht und Nebel feindliche Städte zu überfallen und Brand und Tod auf ihre Zivilbevölkerung herabzuwirken.

Der feindliche Luftkrieg ist uns nicht gebragt, sondern nur mehr gedreht, und wo früher vielleicht noch eine Lücke in unserer Gemeinschaft festgestellt war, da ist sie jetzt durch die Flammenwand geschlossen worden, die der Feind in unserer Luftnotwendigkeit entzündet hat.

Dieser Deutschland ist überhaupt nicht niedergeschlagen oder unterzuwerfen. Rat uns keine Männer, auch keine Frauen, ja keine Kinder und Söhne. Man hat in ihnen den „Fasor Tento-nius“ erweckt. Wir sind heute zu allem bestellt und zu allem entschlossen.

Was wir führt noch nicht aus uns machen konnten, das hat jetzt der Feind aus uns gemacht, ein kämpfendes 90-Millionenvolk, geprägt im Glauben, aber auch geprägt im Hah — der gewaltige deutsche Michel, der für alles und jedes Verständnis hatte, und mehr noch für seine Freunde als für seine eigenen Interessen, dieser Michel gehobt endgültig der Vergangenheit an.

Die deutschen Waffen geben die Antwort

Wir haben schon so viel für die Verteidigung unserer Freiheit und unseres nationalen Lebens geopfert, daß wir auch den noch verbleibenden Rest freudigen Herzens jenseitern werden, um zum Endkampf zu kommen.

All die vorigen Versprechungen der Feindseite haben wir nie laut gehört.

Ihre Drohungen töricht, wenn sie kommen und kämpfen; die deutschen Waffen werden ihnen dann die Antwort nicht

Diese Zeitung ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen der Landräte in Flöha und Döbeln sowie der Bürgermeister der Städte Frankenberg und Hainichen behördlicherseits bestimmte Blatt und enthält die Bekanntmachungen des Finanzamtes in Hainichen. — Monatsbezugspreis 2.— RM., zuzüglich Zustellgebühr.

Monatsbezugspreis 2.— RM., zuzüglich Zustellgebühr.